

EL OBRERO

ELCHE 14 JULIO 1935

ORGANO DEL PARTIDO SOCIALISTA

AÑO XI - NÚM. 463

Obreros y ciudadanos libres: Hay que salvar a los cuatro condenados a muerte en Turón

La pena de muerte

POR GINES GANGA

Una de las primeras medidas adoptadas por la República fué la abolición de la pena de muerte en nuestro Código Penal, por considerar que así interpretaba un sentimiento unánime diluido en el pueblo español. Sin duda, lo mas de nuestro pueblo repudia hoy día la aplicación de la pena capital. Hay países, de cultura superior a la nuestra, en los que la conciencia moral no se ha dejado influir tanto por el sentimentalismo, y así, en Francia por ejemplo, el guillotinar a un condenado constituye un espectáculo público, al que asisten millares de personas, y como allí las ejecuciones tienen lugar en la calle, se cotiza a elevado precio el alquiler de las ventanas que dan al lugar del cadalso. Por esto, cuando en Francia nos han hablado de la barbarie de nuestras fiestas taurinas, siempre les he contestado que más bárbaras son sus ejecuciones.

Pero sería una torpeza pensar que para todos los franceses es un espectáculo atractivo ver guillotinar a un hombre, como tampoco para todos los españoles es una fiesta el sacrificio de los toros. En todo el mundo hay conciencias sensibles a las que repugna la aplicación de una pena de muerte. El castigo que el Estado impone a los que delinquen, tiene que estar siempre en armonía con el sentir del pueblo, no puede nunca el Estado ser más severo en su concepción de las penas, que el mismo pueblo. Se da con frecuencia el caso, de un divorcio entre la concepción que el Estado tiene de la pena y la que tiene el pueblo; por lo general el concepto popular es más cruel. Así, por ejemplo, en la colonia francesa de Anam, los indígenas consideran más dura la pena de reclusión que el apaleamiento, y el Estado francés, en lugar de abolir radicalmente los castigos corporales en los anamitas, ha iniciado una educación de la conciencia moral de aquel pueblo para paulatinamente hacerle modificar su concepción de la pena.

No es tan frecuente el caso contrario, o sea, que el Estado imponga un criterio de la pena más retrógrado que el sentimiento del pueblo. Pero aunque parezca absurdo, este caso se da en algunos países, como sucede con la pena de muerte en España. El humorista francés Alfonso Karr, decía que también él era partidario de la abolición de la pena de muerte, pero añadía: «que empiecen los señores criminales». Esta frase, que tan buena fortuna ha hecho entre los partidarios de la última pena, atribuye al Estado una conciencia moral equivalente a la conciencia moral del criminal. Esto es monstruoso, el Estado no puede sólo tener en cuenta la conciencia moral de los peores, ni tampoco puede transformar en ley jurídica la conciencia moral de los mejores, partidarios siempre del impunitismo. Los principios jurídicos deben inspirarse en la conciencia sana de la mayoría, siempre que esta conciencia implique el progreso. Ni un código que responda exclusivamente al sentir de los santos y virtuosos, ni un código inspirado en el sentir de los criminales y delincuentes. La ley jurídica debe tener por fundamento un sentimiento de humanidad.

Los penalistas modernos, y entre ellos nuestro Jiménez de Asúa, consideran antijurídica la pena de muerte, por no responder a la conciencia moral moderna, por ser irreparable, por no ser ejemplar, y por no ser infalible la justicia de los hombres. Además, las nuevas teorías sobre la responsabilidad hacen intervenir los factores antropológicos y sociales como determinantes del delito, lo que hace muy difícil y hasta imposible determinar la responsabilidad individual.

Las palmeras de fuego de artificio simbolizan la belleza de nuestro incomparable palmeral.

Sin embargo, conocemos de algunos palmereros de la Alborada que son partidarios de la tala de palmeras.

PERSECUCION

Para que el pueblo se entere

El día 1.º de Mayo, como hace muchos años, incluyendo desde luego los de la monarquía, varias compañeras salieron a postular por las calles, colocando flores rojas de papel, para destinar el producto de la recaudación a los enfermos pobres.

Mediada la mañana, por la Guardia Municipal, fueron detenidas por colocar las flores algunas compañeras, a quienes se les quitó lo recaudado, 45'55 pesetas, siendo puestas en libertad acto seguido.

El republicano don Joaquín Santo, radicalmente, denunció el caso al Juzgado de Instrucción y éste haciéndose cargo que el asunto era de baja política persecutoria, se inhibió pasándolo al Juzgado Municipal, del que es Juez don Juan Orts.

Se sustanció el asunto en juicio verbal de faltas y el fiscal, don Emilio Fenoll, aprecia dos faltas en los hechos ocurridos: una, el no justificar los fines benéficos, y otra, desobediencia al bando del Excmo. Sr. Gobernador Civil de la Provincia, solicitando se imponga a cada una de las compañeras una multa de treinta pesetas, de acuerdo con cuya petición falla el Juez Municipal, don Juan Orts.

Fallado el caso no tenemos propósito de discutir su legitimidad. Solo unas observaciones. Cualquiera persona de Elche sabe que nuestras compañeras hacen lo menos treinta años, en el 1.º de Mayo, han realizado la fiesta de la flor roja. Cuando mandaban Ganga, Gómez Alonso y Tarí; en monarquía constitucional o en los siete años de Primo de Rivera; nunca ha ocurrido nada por eso; y no vale alegar que con la postulación se ha provocado, pues demasiado saben las autoridades la prudencia observada por las compañeras dicho día; apesar de ello el alcalde radical denunció el caso, nada menos, al Juzgado de Instrucción. Resultado: Que el Juzgado Municipal, del que es Juez don Juan Orts, condenó a las compañeras María Reyes Contrides, Pilar Gascón Navarro, Francisca Pastor Brotons, Asunción Maciá Sempere y Vicenta Guillén Meclá a que pagaran la multa más los gastos, lo que importa pesetas 59'10 a cada una.

Lo expuesto se presta a muchos comentarios que hoy no realizamos. Pero lo que sigue estimamos un deber enumerarlo al pueblo para que se entere y juzgue. Las compañeras, por falta de medios económicos no

han podido pagar las multas, y por tanto han de pagar en cárcel. ¿De qué manera? ¿Cómo se ha de hacer? Verán como lo ha ideado y puesto en práctica el Juez don Juan Orts. Primero, ordenó la detención de María Reyes Contrides; cuando ésta cumplió los siete días de cárcel detuvieron a Pilar Gascón Navarro, y cuando ésta salió, ingresó en la cárcel Antonia Pastor, que cumplió esta misma semana, quedando ahora por cumplir la prisión señalada Asunción Maciá Antón.

Con esta forma de pagar las multas cada una de nuestras compañeras, jóvenes y solteras, han estado en Calendura sus siete días, pero completamente a solas.

Así han ocurrido las cosas y así las contamos. Nadie recordará caso parecido. Hasta ahora se detenía simultáneamente a los que no pagaban las multas. Con estas jóvenes compañeras se ha empleado procedimiento distinto. ¿Por qué? Quede sin respuesta el interrogante. Pero quede sentado para conocimiento del pueblo la nueva modalidad ensayada por el Juez Municipal don Juan Orts.

La Casa Sansano, ha pasado una carta al Jurado Mixto con los nombres de 20 despedidos por no querer trabajar.

¡Embustero! No se atreverá a decir el verdadero motivo del despido, entre otras cosas porque es inconfesable.

Manuel Rodríguez Martínez

El pasado lunes salió de la Cárcel Provincial este querido camarada. Como recordarán nuestros lectores Rodríguez está procesado por el artículo publicado en nuestro semanario titulado «Gestos de la Gestora», asunto iniciado a instancia de la Gestora que ocupa el Ayuntamiento, por cuya causa ha salido en prisión atenuada.

Por la publicación de dicho artículo el fiscal solicita se le impongan 4 meses y un día de cárcel y las costas. La vista de la causa se celebrará dentro de breves días ante el Tribunal de Urgencia.

El Partido Socialista

La nueva y vieja táctica

Decíamos el domingo último que el Partido Socialista Obrero Español sigue hoy la misma táctica de lucha que ayer y que siempre. El Partido adopta la actitud que las circunstancias políticas y sociales del país aconsejan. Desarrollo de sus actividades dentro del marco legal o revolucionariamente según los momentos y según los casos. Y todas sus resoluciones han sido tomadas por mayoría.

La mayoría ha mandado siempre, como es natural y lógico. La actitud que el Partido Socialista sigue actualmente fué acordada después de infinidad de reuniones celebradas por el Comité Nacional del mismo y por el último Congreso Nacional. Por cierto, que el mismo Congreso, separó de la dirección del Partido a los camaradas que estaban enfrente de ese criterio revolucionario que se imprimió a la lucha contra la reacción fascista española. Criterio que no ha sido rectificado ni modificado por el Comité Nacional ni por otro Congreso. E interín no se celebre un Comicio Nacional o un plebiscito entre los afiliados del Partido, ese mismo criterio hay que mantener. Y los camaradas que fueron separados de la dirección del Partido por ser contrarios a la orientación revolucionaria que se acordó en el pasado Congreso, deben ser respetuosos con lo acordado. Deben estos camaradas, por muy destacados que sean, esperar a que se celebre otro Congreso para exponer su voluntad sobre táctica de lucha y exigir responsabilidades que consideren convenientes exigir. Y si entonces esa su voluntad abarca la mayoría de los afiliados, será otra la ruta que se le señale al Partido.

Entonces será la hora de hablar y de exponer su criterio todos los camaradas. Ahora, no. Ahora continúa el Partido el rumbo que se le señaló; ahora continuamos en la lucha enconada contra los enemigos

del proletariado. Y constituye a nuestro juicio, una tremenda injusticia y una deslealtad enorme, que aquellos camaradas separados de la dirección del Partido, levanten hoy bandera contra la resolución tomada por la mayoría y contra los camaradas dirigentes que han llevado esa misma resolución a la práctica. Eso es una injusticia y una deslealtad porque se está en plena batalla. Y cuando se está en batalla a ningún elemento le es permitido levantar bandera en contra de los soldados en lucha. Esa es la realidad del momento socialista actual.

Y como es esa la realidad presente, nos parece muy mal la conducta del camarada Andrés Saborit, al frente del semanario «Democracia». Porque el camarada Saborit sabe muy bien que en el Partido Socialista no hay nueva ni vieja táctica. La táctica de hoy es como la que se empleó el año 1917. Y si el movimiento del 17 lo tenemos en nuestra historia como timbre de gloria, ¿por qué no ha de constituir otro timbre de gloria la jornada de Octubre?... Espérese el compañero Saborit y demás camaradas que piensen como él a que el Partido se reuna o por lo menos, espérese a que los dirigentes encarcelados recobren la libertad perdida. Lo contrario es ir en contra de la disciplina del partido y en favor de la reacción española

Vicente Sansano, ha pretendido suprimir una Sección de máquinas, porque los «maquineros» le fabrican más barato.

Sansano busca que los obreros le trabajen más barato, de lo contrario a la calle.

Este es el magnánimo Sansano!

Con el llamado "ensanchamiento de la base" se han colado en las entrañas de la República,

como si fueran ratones, curas, frailes, monjas, caciques y demás bichos que se comen las entrañas del régimen republicano.

Menos Escuelas y más balas. Esos son los ideales de la Ceda.

La nueva plazuela

La Gestora va a construir una Plazuela o Lonja de Contratación. Nos lo han anunciado varios de sus mejores voceros. Es cosacierta. Segura. Es más aún. Se van a construir dos plazuelas. Una en terrenos sitios detrás de la Torre y otra cerca del campo de Altabix. Ya ven los campesinos como no se les olvida por parte de los Gestores. Tan no se les olvida, que a domicilio les van recogiendo las firmas los más interesados en estas construcciones. Existe pugna por ver donde se hace, si en un sitio o en otro. Y como las dos partes van a la greña recogiendo firmas, resultará que todos los campesinos de una parte votarán por que sea donde más cerca les coja y de igual manera harán los de la otra. Todos presentarán pliegos de firmas y como los dos tendrán razón, las dos tendrán que construir. Además las dos tendencias son radicales. Y las dos han ofrecido algo. ¿A quién? Lo ignoramos y no nos interesa. Si algún gestor a grito pelado en plena calle ha manifestado algo allá él. No sería extraño que «El Eco», se hiciera eco de esas manifestaciones para arremeter contra el probable affaire de la plazuela. Y lo mejor es, que esas manifestaciones también son radicales. De ahí que nos encontremos más confusos, al encontrar tres tendencias, las tres radicales y las tres refiriéndose a la construcción de la Plazuela. ¿Que el

Ayuntamiento acuerdo no construíra en los sitios que se le ofrecen. Muy bien. Ya encontrarán otros y también los ofrecerán. Y volverán a ser los que ofrecen algo, radicales, y los que admitan radicales, y los que protesten radicales. Y siempre el radical que protesta, es porque no se le de la razón... Y razón en estos tiempos ya sabemos lo que es.

Si confiáramos en los de la Gestora, esperaríamos a que nos dijeran algo de lo que se murmura por Elche, con respecto a la Plazuela, pero como tenemos el precedente de las Escuelas de Torrellano, no esperamos nada bueno de ellos. No informarán de nada. ¿Cuántas veces hemos preguntado el porque cuestan trece mil pesetas más las Escuela de Torrellano que las de Alzabaras, siendo iguales? Una ininidad. Pues aún esperamos que el señor Joaquín, el de la vara, nos diga algo. En cambio el otro señor Joaquín, sin preguntarle nada, entera a todo el mundo.

Cuando los socialistas estábamos en el Ayuntamiento, elegidos por el pueblo, todos los periódicos nos insultaban y a nadie le ocurrió nada en el Juzgado. Ahora en tiempos de la Gestora, apenas podemos hablar. Cuando no es la Gestora la que se querrela es el señor Juez Municipal, y siempre estamos en deuda con la Justicia.

De ahí, que esperemos siempre a que haya un descontento, que hable para poder decir nosotros algo. Y se sabemos como lo decimos. Como podemos, no como queremos.

Ya vendrán tiempos mejores

Lectores; grandes apuros pasamos y sinsabores. La prueba es de francos duros, pero digamos: ¡Lectores, ya vendrán tiempos mejores!

El triunfo será rotundo si ponemos fé en la brecha. Cambiará la faz del mundo, y como única cosecha se aplastará a la Derecha.

Entonces todo ese enjambre de obreros desesperados que ganan jornal de hambre serán bien remunerados en sus puestos confiados.

No habrá distinción alguna entre el miserable obrero y el que nació en rica cuna. Entonces el mundo entero gozará amor verdadero.

No habrá gentes malhechoras, y no existirá ese timo que llaman de las «Gestoras», imponiéndonos a un «Chimo» que «nos la ha dado de primo».

Tan mal como estamos hoy seguro que no estaremos. Existe en Elche un Eloy que cuando el triunfo alcancemos ya no lo padeceremos.

Como buenos defensores de la sensata opinión diremos: ¡No más Gestoras! ¡Que se vaya ese melón de Pedro Miguel Antón!

No pasaremos apuros, no habrá entonces sinsabores. Mientras, digamos seguros y confiados: ¡Lectores, ya vendrán tiempos mejores!

J. DE LA TORRE

Sindicato del Ramo de la Alpargata

Aviso importante

Se pone en conocimiento de todos los compañeros y compañeras, que en Asamblea General extraordinaria, celebrada con fecha 2 de los corrientes, se acordó por unanimidad conceder una amplia Amnistía para todos los que se encuentren atrasados en el pago de las cuotas.

Para saber a que atenerse, se ruega a todos los afiliados, se atengan a las siguientes normas.

1.º Todos los socios serán amnistiados, quedando sin efecto las cuotas que deban, hasta cuatro semanas antes del acuerdo, o sea en situación de papeleta.

2.º Para las Secciones de Socorro, se aplica igualmente el acuerdo; pero todos los que se beneficien con la Amnistía, continuarán 6 meses sin derecho a percibir socorro, caso de enfermedad.

Conviene que todos los que pertenezcan a estas secciones de socorros, manifiesten al Cobrador o al Comité su deseo de acogerse o no a la Amnistía, para lo cual se concede un plazo de 15 días, pasados los cuales el Comité procederá a aplicar el acuerdo.

3.º Los que se encuentren en paro forzoso, o sea, los que no tengan patrono en donde trabajar, lo pondrán en conocimiento del Comité, quedando

exentos de abonar las cuotas mientras se hallen parados.

Siendo necesario que todos abonen sus cuotas, para que el Sindicato pueda normalizar su desarrollo, se precisa que todos cumplan con su deber, abonando las cuotas semanales.

Elche 7 julio 1935

El Comité

Futbol en Altabix

En partido amistoso contendieron el pasado domingo Selección Elche, integrada por los mejores elementos del «ELCHE F. C.» contra «GIMNASTICO F. C.», reforzado por Cascales y el jugador ilicitano, actualmente adscrito al «HERCULES F. C.», Irlés.

El encuentro desarrollóse en términos de gran cordialidad deportiva y emotividad, venciendo la Selección Elche por cuatro tantos, contra tres el Gimnástico F. C.

El roce hace más que el paréntesis. Por eso Sansano que alterna con Merfelina, se ha destapado.

El hombre que más blasonó de ser amigo de los obreros, es el que está preparando el conflicto de mayor magnitud que ha conocido Elche.

“Acción obrerista en el 2.º piso”

Este es el rótulo que reza en un cartel existente inmediatamente que se sube al primer piso de la Derecha Ilicitana.

Yo, al contemplar tal rótulo me quedé ensimismado, asombrado, pensativo. E inmediatamente que recobré mi natural sentir, al reflexionar, me dije: ¿Qué «acción obrerista» será esta que practican en el 2.º piso? ¿Acaso la «acción obrerista» de iguarcía una cucaracha!... ¿La del actor de la trifulca ocurrida en la Vela Nocturna del Salvador? ¡Pudiera ser!... ¡Quien sabe madre, quien sabe!...

Pero no. Yo creo que la «acción obrerista» que allí se desarrolla es la de tener obreros inconscientes, esclavos, con jornales de hambre, sin jornada legal de ocho horas; obreros que no reclaman la jornada de vacaciones... Esta es la «acción obrerista en el 2.º piso».

¿Puede ser otra la que practiquen el conjunto de patronos reaccionarios que forman la Derecha Ilicitana?

¡Obreros que no servís de comparsas en la conducción del palio; del pendón en la vanguardia de las procesiones; de la cruz, disfrazados de apóstoles o con sobrepelliz, ojo a esa «acción obrerista». ¡Ojo al cristo que es de plata!

Imp. García. Castaños, 53. — Alicante

Pedro Torres — DENTISTA —

CANALEJAS, NÚM. 36 (BAJOS)

(No equivocarse, entre el Café Casanova y la Farmacia Pinto)

Se venden

Un motor para máquina industrial de coser o de ribetear marca «Marelli» y otro marca «Singer» seminuevos
Razón: Angel Llorca, 4

TRABAJADORES: Adquirir los muebles de la
Cooperativa «LA ASPENSE»,
Con ello contribuiréis a nuestra causa

Representante en Elche: Pedro Rodríguez Ruiz Padre Lorenzo, 8

Francisco García Alberola
Fabricación y venta de alpargatas al por mayor y detall
Confección esmerada-Alta fantasía en alpargatas de cerco
Marqués de Asprillas, núm. 17
ELCHE

RAFAEL NIÑOLES
Dentista

Canalejas, 38, 1.º (Arriba de la Imprenta Segarra)

Academia GOMIS

CORTE : CONFECCIÓN

Sistema MARTI

Calle Canónigo Torres, 19

(antes Empedrada)

Sombrerería

Beltrán

Mariana Pineda, 1

La que más barato vende y más surtida

Modelos de última novedad

Exclusiva de los «Sombreros Fernández y Roche»

¡AGRICULTORES!

Si queréis que vuestras plantas se crien sanas, sin ninguna clase de insectos, acudid a la calle del Asilo, en donde encontraréis insecticida garantizada, para exterminar rápidamente toda clase de insectos. Se presta sulfatadores y hay a vuestra disposición hombres prácticos para la pulverización.

No equivocarse: CALLE DEL ASILO, 8. — Antonio Prieto Noguera

Elegancia y economía

Conseguirá usted haciendo sus compras en la

Sombrerería CAMPELLO

Exclusiva de los sombreros PALAREA Y BUESO

AVISO

Lamberto Rodríguez SASTRE

Participa a su distinguida clientela que ha trasladado su domicilio a la Plaza de Joaquín Costa, 14 (Frente al Teatro Llorente).

Se ofrece

A partir del 22 del corriente mes, para dar lecciones de 1.ª enseñanza

Francisco Orts

sito en la Plaza de la Libertad, 6 (antes S. José)

ELCHE

Círculo Obrero

Servicio médico para los meses de Julio y Agosto

Arrabal: D. Antonio Brú. Centro y Santa María: Don Jerónimo Sánchez

Llano: D. Miguel Salvetti.

Practicante

Don Lorenzo Casas Antón.

Clínica de enfermedades de los ojos

Dr. B. NAVARRO

del Hospital de la Cruz Roja de Alicante

Consulta en Elche

Lunes, Miércoles y Viernes

A las cuatro de la tarde

Sagasta, 3 y 5 (Junto a Correos)

ELCHE

SASTRE

si quiere vestir con gusto y elegancia, visite la

Casa Merino PLAZA CERVANTES, 7, 1.º

Juan Vicente Caracena

PRACTICANTE American Salón Barbería Calle Canalejas ELCHE

Comidas y camas casa del compañero

Ramón Soler Vázquez

PORTAZGO, 52

(Carretera de Ocaña)

ALICANTE

Estado de Guerra. Estado de alarma. Estado de Prevención. La Santísima Trinidad de los católicos de Gil Robles.

Sabemos e ignoramos

==:o:==
Sabemos...que hace poco se produjo un incendio en una fábrica de alpargatas propiedad de Sorianet.
Sabemos...que el Capitán Veneno está inconsolable por la terrible «desgracia».
Sabemos...que la mayor desgracia ha sido para los vecinos.
Sabemos...que a consecuencia del siniestro «hubo una víctima».
Sabemos...que la víctima, fué un jamón que dormitaba en la despensa del vecino.
Sabemos...que con el pobrecito pernil se cometió un horroroso atraco, con todas las agravantes.
Sabemos...los autores son dos guardias municipales y un vigilante.
Sabemos...que a raíz de la reclamación formulada por el dueño del jamón, se llamó a declarar a los interfectos, comprobándose la exactitud de los hechos de la noche de autos.
Sabemos... que de las averiguaciones, resultan los delitos siguientes:
Abuso de autoridad... municipal y vigilante.
Allanamiento de morada... subir en busca del jamón.
Nocturnidad... ejecutar los hechos a altas horas de la noche y tomar parte en los mismos un vigilante nocturno.
Uso indebido de arma blanca...utilizar una navaja para cuartearlo.
Sabemos...que el dueño del jamón reclama lo suyo.

Sabemos...que de todo esto se halla enterado el Gertor n.º 1
Ignoramos...si a estas horas, los guardias de marras se hallarán disfrutando de perfecta salud a Dios gracias.
Ignoramos...si las declaraciones tomadas han de servir para maldita la cosa.
Ignoramos...lo que habrán podido hacer los demás guardias que no probaron el jamón.
Ignoramos...si al dueño del pernil se le habrá abonado el importe aunque ello sea con cargo al capítulo «Extinción de animales dañinos».
Ignoramos...si se comieron el hueso o lo guardan para el cocido de la Cocina Económica, como sentido recuerdo de la famosa comedia «La noche del sábado», bonita obra debida al cacumen de Sorianet o de Jacinto Benavente.
Ignoramos...o nos llamamos los nombres de los guardias y del vigilante.
Ignoramos...si eso entra de lleno en los preceptos programáticos del Partido Radical.
Ignoramos...cuando volverá a quemarse otra fábrica y si habrán jamones al alcance de los guardias.
Sabemos...que a los viejos asilados se les obliga a trabajar de peones desde la salida del Sol.
Ignoramos...si de este hecho tiene conocimiento la autoridad.
No se ha celebrado aún la vista causa contra los patronos que no han pagado las vacaciones a sus obreros.

Nuestra obra en orden a la enseñanza es la siguiente:
Creación de 30 escuelas para el campo y para la ciudad; aprobación de un magnífico proyecto de construcción escolar con sus correspondientes miles de pesetas de subvenciones para los mismos; (ahí están las construcciones de Alzabas y Torrellano Alto, obra nuestra); creación de la importante cantina escolar en donde diariamente comen niños pobres; hemos llevado todos los veranos a los niños de las escuelas a veranear a la playa de Santapola; hemos celebrado unos festivales escolares en donde las niñas y niños de las escuelas del campo y del pueblo han fraternizado; hemos realizado excursiones escolares de intercambio de salud de pueblo a pueblo; y hemos atendido con máximo interés las cosas de la enseñanza, de las escuelas y de los maestros. Con mucho más interés que nadie. Nuestra obra en orden a la

enseñanza es incomparable con ninguna otra.
Que hablen los señores que componen el Consejo de Primera Enseñanza. Ellos son los mejores testigos.

Círculo Obrero Illicitano CONVOCATORIA

Se convoca a todos los afiliados a esta Sociedad a Junta General ordinaria para el próximo domingo, día 14 del actual, a las 10 y media de la mañana, al objeto de nombrar la Junta Directiva que ha de regir los deslinos de esta entidad el presente año. A todos los afiliados se les encarece asistan con la debida puntualidad.

EL COMITE

“LA TURBINA” Sociedad de Agua, Electricidad y Similares

Celebrará Junta General ordinaria el próximo martes, a las 10 de la noche, en el salón nuevo del Círculo Obrero, para tratar importantes asuntos. Se recomienda la asistencia a todos los afiliados.

EL COMITE

Suspensión de pagos; fábricas que se queman; salarios de hambre; paro obrero, ¡Ya mandan los de la Cruz!

Lo que han dado en llamar conflicto de Sansano

==:o:==
Si es o no es conflicto, eso, Sansano lo sabrá. Dos hojas publicadas el día 6, han pretendido demostrar que había conflicto.
El propio señor Sansano, dice en sus hojas que se negó a parlamentar con sus obreros.
El señor Sansano dijo en principio que era la casa «Unidad» la que impedía el funcionamiento de las «Muenus», pretensión que no había conseguido en cinco años y medio que llevan funcionando las «Muenus».
Más tarde surgió otro motivo. Las cartas de los clientes que detestan el cosido de las «Muenus».
Para atender las reclamaciones y dar satisfacciones a la clientela, el señor Sansano retiró las «Muenus» que tiene en su casa y compra las docenas a las «Muenus» de Balboa de Marcos, de Alatoz.
¿Como justificará dignamente este contrasentido?
Lo hemos dicho en nuestra hoja. Suprima los «maquineros» que le construyen sus pedidos en Elche y Alatoz. Entregue como él quiere sus máquinas «Muenus» a los obreros de su fábrica pero pague conforme determina la plantilla.
Sacando las máquinas «Muenus» de su casa, había por fin dado cumplimiento al contrato con la «Unidad».
¿Aceptará estas proposiciones el señor Sansano o saldrá de

nuevo con otra nueva proposición?
Pero ¡quién ni el propio señor Sansano sabe lo que quiere. Está situado frente a muchos caminos, y no sabe cual de ellos escoger.
Ahora, que cualquiera de los que escoja lo tenemos vigilado.

¿Cómo? ¿Qué?

—Un anuncio, reportero.
—Sobre...
=Licor especial.
=Perdóneme, caballero.
Para licores ¡¡Marzall!
¡Ya lo sabe el mundo entero!

Pedro Pintó Pomedá

Nuestro estimado amigo y camarada, nos ha remitido un folleto que ha publicado, en sentido dedicatoria, titulado «La Obrera» y «Poesías de risa y de dolor».
Pedro Pintó, que en tantas ocasiones ha colaborado en nuestro semanario, dándonos a conocer su gracia y valimiento y poniendo en sus trabajos la protesta contra las injusticias del régimen burgués, con esta publicación, demuestra una vez más sus excepcionales condiciones de poeta del pueblo.
EL OBRERO, felicita a tan querido camarada con motivo de esta publicación, alentándole en su labor.

Bebed sidra champagne “EUREKA”

Tintorería Quitamanchas

LOPEZ

Colores a la muestra. —Negros para lutos.
Lavado en seco. —Planchado perfecto.
Tenga presente que en esta casa no encienden las piezas por ser manipuladas mecánicamente.
Desinfección. —Higiene. —Economía.
Se planchan trajes en el acto.
MARIANA PINEDA, n.º 22 (Antes Salvador)
ELCHE

“CORO CLAVE,,

Repostería a cargo de PEPE VALERO
Aperitivos y licores de las mejores marcas
Gran variación en tapas y bocadillos
Helados finos - Café exprés
Servicio esmerado para bodas y bautizos a precios sumamente reducidos
ELCHE

TRANSPORTES

LA ILICITANA

(Molina Hermanos)

SERVICIO RÁPIDO Y ECONÓMICO
ELCHE-VALENCIA

combinado en Sabadell, Barcelona, Castellón, Morella, Utiel, Vall de Lixó, Palma de Mallorca y Zaragoza.
Agencia en Elche: Nicolás Salmerón, 12-Telf. 213
Agencia en Valencia: S. Vicente, 151 (Posada S. Andrés) Teléfono 10759.

¡Gran liquidación verdad!

¡¡Para las próximas elecciones!!

Inmenso surtido de camisas, pantalones, enaguas, refajos, calzoncillos, sostenes, bragas, toquillas, paraguas, mantas, somniers, etc. etc.

¡SE DAN REGALADOS!

Como igualmente se pagarán grandes borracheras

Solamente a cambio del voto

Barán razón en el

Centro de las Estropajosas. ¡No confundirse!

Francisco Quesada PRACTICANTE

Pone en conocimiento del público que ha trasladado su despacho a la calle Capitán Sediles, 15

Alcohol desnaturalizado marca «SOL» de 90 grados a 1'50 litro

Colonia E S A de la Unión Alcohólica Española, a 5'50 litro

Bragueros articulados con llave automática, bragueros de goma, bragueros de acero, bragueros para adolescentes y para niños, fajas elevadoras de estómago, fajas para señoras y para caballeros, medias de goma, vendas de goma para varices, aparatos para espaldas caídas, aparatos para pies planos, suspensorios, asientos de goma, bolsas de goma, rodilleras y tobilleras de goma, pesarios de goma, jeringas y agujas para inyecciones, compresores para ombligos, corsés mecánicos para mal de Pott, brazos y piernas artificiales, preservativos, orinales de goma para ambos sexos y demás artículos ortopédicos.

Angel Posada Gutiérrez

Especialista en

Garganta, Nariz y Oídos

Comunica a su distinguida clientela que desde el próximo lunes, día 8, las horas de consulta serán las siguientes:

ELCHE. Diaria de 4'30 a 7.—Calle de Aureliano Ibarra, 1, 2.º (cuatro esquinas).
ALICANTE. Bailén, 19, 1.º=De 10 a 1.

INSTALACIONES ELÉCTRICAS

Vicente Mateu Gomiz

Esmero-Economía

Doctor Caro, 5 ELCHE

Retén Eléctrico

Instalaciones eléctricas y de radio
Prontitud y economía

No equivocarse Teléfono 108
Cura Fuentes, núm. 2 (antes Evaristo)

LA UNIÓN

SERVICIO MÉDICO

ARRABAL Y CENTRO
D. José Pomares
Llano y Sta. María
D. Antonio Brú Gómiz
PRACTICANTE
D. Mariano Casas Antón

30.000 obreros en las cárceles.

Cuatro condenados a muerte en Turón.

Cinco ministros de la Ceda en el Gobierno.

¡Ya mandan las Derechas!

Conferencia internacional de ayuda a las víctimas del fascismo español

Por Margarita NELKEN

¿Hasta que punto los trabajadores y antifascistas del mundo entero se darán cuenta de la importancia de esta conferencia?

Nosotros deseáramos saber que en todas partes, sobre todos los puntos del globo, los hombres de buena voluntad que crean su deber luchar contra la opresión, contra la crueldad y la injusticia, se han enterado que en los días 13 y 14 de abril próximo pasado, enviados de 19 países se han reunido en París para probar a los héroes de España que la solidaridad universal les acompaña en sus sacrificios y los alienta en su esfuerzo.

Deseáramos sobre todo, poder transmitir la emoción profunda que nos embargó cuando vimos avanzar, en la tribuna de esta conferencia, a los delegados «ilegales», a los que por venir a aportar su mensaje de paz y fraternidad de Austria, de Alemania, de Polonia, de Yugoslavia, de Italia, han arriesgado su libertad y quizá su vida.

¡Sesiones inolvidables! Desde lord Listovvel a los trabajadores españoles, cuyos gastos de viaje fueron cubiertos céntimo a céntimo; desde Sonia Branting, la ilustre abogada socialista de Suecia, a Pasionaria, la ardiente comunista española; desde los representantes de las organizaciones burguesas al representante de los anarco-sindicalistas, que en Asturias fué el hermano de las armas de los socialistas y comunistas; desde los intelectuales de cabellos blancos a la joven estudiante, y del intelectual o del político ilustre—un profesor Wallón, un Ellic Faure, un Alvarez del Vayo, un Anibal Ponce—al obrero manual, que no tiene para meditar sobre la injusticia, más que su corazón y su instinto, estaban allí más de doscientos delegados, unidos por un mismo aliento, por una misma fe, por una misma voluntad. Aliento hacia los millares de

presos torturados en las galeras de la nueva Inquisición, fe en el destino de un pueblo que ha sabido oponerse, por el heroísmo de una insurrección armada, al retorno a la barbarie de otra época que es el fascismo, voluntad de ayudar cueste lo que cueste, a esta liberación.

Y, por encima de todo, la certeza de que la lucha de los héroes de Asturias, de León y de las provincias vascas, no ha debilitado al fascismo solo en España, sino que ha señalado para él una derrota en el mundo entero.

Hay gestas simbólicas que sobrepasan en mucho su propia significación: Thaelman, como Rakori y como Caballero, pertenecen al proletariado de todos los países. El fascismo, detenido en España, fué un golpe para el fascismo de los países más alejados de España. La solidaridad hacia las víctimas del fascismo español, es una ayuda aportada a las víctimas de todos los fascismos del universo.

Pues no hay más que dos grandes internacionales: la de los opresores y la de los oprimidos. La de los que tienen necesidad de hacer sufrir, explotar y matar a sus semejantes, y la de los que quieren que sobre la tierra haya igualmente lugar para todos. En el momento decisivo, la barricada no tiene más que dos lados: hay que elegir: con Hitler o Mussolini, o Gil Robles, con sus mercaderes de cañones y los verdugos, o con la bandera roja para el triunfo de la Razon sobre el Egoísmo, del Hombre sobre la Bestia.

La Conferencia de París, al cabo de algunos años, aparecerá sin duda, en la historia de la lucha de clases, como un jalón precioso y una demostración vibrante para todos los países.

Leed «EL OBRERO»

Mientras que los obreros pasan calor y hambre, los Jefes de las Derechas están en Santapola luciendo lujosos pijamas, en perenne juerga a costa de la miseria que viene sufriendo el pueblo trabajador.

Por el indulto de los obreros de Turón

Contra la pena de muerte

Se ha remitido a los Excmos. Sres. Presidente de la República y del Consejo de Ministros, suscritos por las entidades provinciales Partido Comunista y Socialista, Juventudes Socialista y Comunista y Federación Provincial de la Unión General de Trabajadores, la siguiente comunicación:

«Las Entidades que suscriben, con el mayor respeto exponen:

Que teniendo conocimiento de que en el Consejo de Guerra celebrado en Turón han sido condenados a muerte cuatro ciudadanos, a consecuencia de los sucesos de Octubre, nos permitimos dirigir, nos a V. E. en súplica encarecida no permita sea derramada más sangre, concediendo el indulto teniendo en cuenta que el pueblo español, al proclamar en un acto de civismo la República, con el aplastamiento de la Monarquía, significó su repulsa a que sean ejecutados a quienes el impulso de un ideal ha sido motivo de sus actos.

Gracia que esperamos alcanzar de V. E. Alicante para Madrid a dos de Julio de 1935.

Las entidades provinciales proletarias entienden procede conceder el indulto de la pena de muerte a los cuatro condenados en el Consejo de Guerra de Turón. Así lo han manifestado también las organizaciones obreras de Elche y del resto de España. A este movimiento humanitario se han asociado las fuerzas auténticamente republicanas. Solo hay una minoría que ha hecho de la aplicación de la pena de muerte bandera: Los católicos de Gil Robles. Contra este criterio de revancha se alza la mayoría del país que pide, recordando los postulados de la República, no se apliquen penas irreparables. La República fué generosa con los monárquicos del 10 de Agosto, indultando a los que miserablemente engañaron a los soldados. Sería demasiado doloroso y haría imposible la convivencia social si para este caso se cambiara de trato

¡No más ejecuciones! ¡No más penas irreparables! Es el grito de la España republicana y proletaria.

Según «El Eco», el número de personas que asistieron a los actos de Valencia, fué de 200 a 300.000. Sólo las personas, sin contar los homosexuales, los borregos y comparsas, ni los muertos de la Santa Inquisición, los de Annual, los de Monte Arruit, los del Barranco del Lobo, los de Montjuich, los de la represión de Asturias y el millón de obreros sin trabajo que roen los rigores del hambre, mientras los ricos de Acción Popular les escarnecen despilfarrando los millones en alegres orgías y lujosas propagandas en avión.

Y para escarnio de España, estos señores prometen hacer justicia social y resolver el pavoroso Paro Obrero por ellos creado.

LEVIATAN

Hemos recibido el número de esta revista correspondiente al mes de junio, cuyo sumario es el siguiente: «Glosas del mes» (Editoriales). «Un marxismo contra Marx» (continuación de «El profesor Besteiro o el marxismo en la Academia», por Luis Araquistáin; «Ocaso de la democracia en los Estados Unidos», por José Escuder; «Autocrítica», por Máximo Gorki; «En el mundo de las economías dirigidas», por L. Fersen. LA MARCHA DEL MUNDO; «crisis concéntricas»; «El beiga, el franco y la clase trabajadora»; «La muerte de la N. R. A.»; «La semana de cuarenta horas en Ginebra». LIBROS Y REVISTAS. «Sobre anarquía y jerarquía»; «Diseño de un hombre nuevo: Stalin»; «Un gran rebelde y un mal revolucionario»; «El marxismo y el psico análisis». «El comercio exterior ruso», etc.

El próximo número
La depuración no es la escisión
Por Ginés Ganga Tremiño

En plena República de Trabajadores

Denuncias y recogidas

Nuestro número del domingo 26 de Mayo fué denunciado por el artículo titulado «Señor Juez»; el día 2 de Junio, igualmente por un entre filete que se iniciaba «Ese Juez Municipal...»; el mismo camino ha seguido el del día 9 de Junio por el artículo «Figuras destacadas de la Derecha» y el suelto que se iniciaba «Don Quijote a Sancho Panza»; y por último, la pasada semana, sufrimos el mismo trato siendo denunciado y recogido con diligencia extraordinaria nuestro semanario apenas principió a circular; las autoridades dieron pruebas fehacientes de interés de coger los ejemplares; Barbérias, Sociedades y establecimiento de venta fueron visitados incautándose de todos los ejemplares.

Así son los hechos. Esta es la realidad. No nos quejamos. Este es el trato que se da a quienes con más calor han defendido la

República. La coalición Gil Robles Lerroix nos había de preparar ocasión de comprobar que han emulado en este aspecto a la época de la Monarquía. Haciéndolo así pretenden cumplir el compromiso contraído con la reacción más negra de España y acabar con los partidos proletarios.

Por nuestra parte seguimos firmes en nuestra actitud. Respaldamos nuestra actuación el asentimiento y el aplauso de la clase trabajadora. Correspondiendo a la posición táctica del Partido Socialista no podemos cejar un momento poniendo al descubierto la actuación de la coalición gobernante. Harán lo que estimen procedente. Nosotros lo que nuestro deber nos asigna.

¡Trabajadores! Hoy más que nunca leed, propagad y apoyad a «EL OBRERO». Respondamos a la persecución realizando nuevas suscripciones. Es el mejor camino.

Tribunal de urgencia

El día 6 del corriente, en la Audiencia, celebróse la vista causa contra los compañeros Andrés González y José Guilabert, acusados de excitación a la rebelión, con motivo de una cuestión que se produjo hace unos días en el Llano, al lado de la Torre, con una pareja de Guardias de la Comunidad de Labradores.

En las conclusiones provisionales solicitaba el fiscal la imposición a nuestros compañeros de la pena de tres años, cuatro meses y ocho días de cárcel y multa de 500 pesetas.

La prueba, llevada en forma magistral, resultó totalmente favorable a los compañeros procesados, por cuya causa el fiscal retiró la acusación contra el compañero Andrés González.

La defensa corrió a cargo del camarada y abogado Miguel Villalta Gisbert, quien con sus magníficas condiciones de inteligencia pronunció un sentido discurso, demostrativo de la carencia de causas para imponer al compañero José Guilabert penalidad tan grave como la solicitada por el fiscal.

Después de breve deliberación del Tribunal se dió a conocer el siguiente fallo: Andrés González en libertad, y José Guilabert condenado a dos meses de cárcel y multa de 250 pesetas.

Una vez más EL OBRERO, haciéndose fiel intérprete del sentir de la clase trabajadora de Elche, se complace en testimoniar al amigo y camarada Miguel Villalta su adhesión, por su continua y acertada labor en pró de los obreros perseguidos y por haber dado la tranquilidad a dos hogares amenazados de perjuicios irreparables.

Vicente Sansano Fenoll, con su actitud, se está preparando otro homenaje como el del año 1910, y cuando él se propone una cosa, la consigue

Prepárese Sansano para hacerse un nuevo cuadro y colgarlo en su despacho.

Se ha prolongado el estado de excepción en toda España. Es la demostración de que los espíritus están pacificados y de que no hay novedad en el frente nacional.